
Niederschrift zur Jahreshauptversammlung vom 7.4.2023 der Fördergemeinschaft Ferienpark 

Ostfriesland e.V. 

 

1. Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Klaus Lindner eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder (anwesend 

sind 41 stimmberechtigte Mitglieder) sowie Herrn Bürgermeister Sell und Herrn 

Bürgermeister Völlkopf. Weiterhin vom Ostfriesischen Kurier Herrn Gerke. 

Das Restaurant Krone ist seit 20 Jahren in Pacht von Frau Heike Dunkhorst. Herr Lindner 

bedankt sich für die in dieser Zeit erfolgte gute Zusammenarbeit. 

Der  Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Es sind 41 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Die Anwesenden gedenken der im Jahr 2022 verstorbenen Mitglieder. 

 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 15.04.2022 

Die Niederschrift vom 15.04.2022 wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Berichte 

Bericht des Vorsitzenden: Die Mitgliederversammlung 2022 hat nach wegen Corona 

zwei ausgefallenen Versammlungen wieder stattgefunden. Die Position 

stellvertretender Geschäftsführer wurde wieder besetzt. Die leider nur bis Dezember 

2022. Jürgen Bieg hat dann das Amt wieder niedergelegt. Klaus Lindner bedankt sich 

bei den Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit. 4 Dämmerschoppen, 

Saisonabschluss, Kaffeetrinken zum Jahresabschluss wurden durchgeführt. Es fand 

eine Besichtigung der Ortsfeuerwehr Hage durch die Vorstandmitglieder statt. Zurzeit 

hat die Fördergemeinschaft 202 Mitglieder. Um Portokosten zu vermeiden wird 

darum gebeten dem Vorstand, soweit noch nicht geschehen eine Mailadresse 

mitzuteilen. Es wird Unterstützung bei der Flyerverteilung gesucht. Gleiches gilt bei 

der Verteilung der Mitgliederbriefe und Einladungen. Der Vorstand sucht Verstärkung 

(z.B. Homepagegestaltung). Die Zusammenarbeit mit Samtgemeinde und 

Kurverwaltung gestaltet sich mitunter schwierig. Es läuft aber auch teilweise gut. 

Beleuchtung am Haus des Gastes wurde erneuert, ebenso Sitzbänke. Bänke an der 

Blandorfer Str. wurden aufgestellt. Zugänglichkeit am Kiessee für Elektrorollstühle 

wurde verbessert. Es sollten gemeinsame Ziele mit der Gemeinde gesucht werden. 

Verbesserungen am Spielplatz wurden teilweise umgesetzt. Ein neues Spielgerät 

wurde beschafft und von der FÖG bezuschusst. Aber es stellt sich die Frage wie 

fremdenverkehrsfreundlich die SG Hage ist. Zum Beispiel das Kurzentrum. Angebote 

mussten während der Pandemie zurückgefahren werden. Die Dampfsauna wurde 

geschlossen. Wegen der Energiekrise wurden weitere Saunen geschlossen. Der Preis 

wurde jedoch angehoben. Ist das besucherfreundlich? Die Öffnung des 

Schwimmbads war nach der Pandemie immer noch sehr eingeschränkt (nur mit 

Reservierung). Ist das nützlich für den Fremdenverkehr? Der Ferienpark ist ab 22 Uhr 

stockdunkel (Applaus von den Anwesenden). Energie sollte nachhaltig eingespart 

werden (LED?). Das Schwimmbad ist abends geschlossen. Parkplatz am Kurzentrum 

sieht aus wie ein zweiter Bauhof der Gemeinde (Applaus). Bauarbeiter sind laut. Das 

wollen wir so nicht hinnehmen. Der Ferienpark sieht nicht willkommensfreundlich 

aus. Minigolfplatz ist geschlossen weil der Tennisclub sich ehrenamtlich betrieben die 

Pacht nicht mehr leisten konnte. Das macht den Park unattraktiv. Gästebeitrag wurde 

auf 2 Euro in der Saison erhöht. Dafür gibt es aber keine Angebote im Ferienpark. 

Eine Anliegerin hat die Gemeinde angeschrieben wegen Kaninchenplage. Sie hat 



keine Antwort bekommen. Es werden viele Abgaben von den Eigentümern des 

Ferienparks geleistet. Das Resultat ist mangelnde Wertschätzung durch die 

Gemeinde. 

Bericht der Kassiererin: 4804 Euro Mitgliederbeiträge. Spenden 111 Euro. 0 Euro 

Zinsen. Ausgaben: 12037 Euro.  Verlust. Kassenstand 31.12.2022: 12556,74 Euro 

Bericht der Kassenprüfer: Herr Schnitzler berichtet, dass am 04.04.2022 die Kasse 

geprüft wurde. Die Kassenprüfer bescheinigen eine vorbildliche Kassenprüfung. Es 

gibt keine Beanstandungen. 

 

4. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022 

Die anwesenden Mitglieder entlasten den Vorstand einstimmig. 

 

5. Wahlen + Nachwahlen 

5.1 stellvertr. Geschäftsführer (Nachwahl für 2 Jahre). Kein Vorschlag aus der 

Versammlung. Es stellt sich niemand zur Wahl zur Verfügung 

 

5.2 Beisitzer. Vorschlag Wiederwahl Harald Teschner. Einstimmig, er nimmt die Wahl 

an. 

 

5.3 Ein Kassenprüfer. Vorschlag Sibylle Hesse. Sie stellt sich kurz vor und wird 

einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an. 

 

6. Jubiläum 50 Jahre Ferienpark Ostfriesland. 

Erster Bauabschnitt erfolgte 1972. Im Mai 2022 war die erste Sitzung eines Arbeitskreises zur 

Organisation der Jubiläumsfeiern. Ideen wurden zusammengetragen. Die 

Fördergemeinschaft, Klaus Lindner, sollte organisieren. 3-tägiges Fest sollte stattfinden. 

Finanzierungslücken entstanden. Zuschuss durch Gemeinde wurde durch Betriebsausschuss 

auf 1500 Euro begrenzt. Jubiläum war wegen fehlender Finanzmittel so nicht durchführbar. 

Entschluss zu nur einem Tag Jubiläum erfolgte. Auch hier Probleme wegen fehlender 

Künstler. Demnach erfolgt nun nur am 07.10.2023 ein Jubiläumsabend und die 

Dämmerschoppen finden unter dem Motto Jubiläum statt. Am 07.10.2023 spielen die 

Butlers. Überraschungskünstler werden auftreten. Es wird kein Eintritt genommen aber eine 

Anmeldung wird erforderlich sein. 

 

7. Bericht der Kurverwaltung / Samtgemeinde 

Herr Sell überbringt die Grüße der Samtgemeinde in Plattdeutsch. Herr Sell nimmt Stellung 

zu den von Klaus Lindner angebrachten Punkten. Er sieht keine mangelnde Wertschätzung 

durch die Gemeinde. Ein Jubiläumsfest in der geplanten Größe ist wegen der Höhe der 

Kosten so nicht finanzierbar. Der Spielplatz konnte wegen bestehender Vorschriften 

(Sicherheit) nicht anders gestaltet werden. Der Landkreis forderte die Gemeinden auf 

Energie zu sparen. Beleuchtungszeiten wurden im ganzen Landkreis reduziert. Kein 

Alleingang der Gemeinde Hage. Schwimmbad konnte wegen Personalmangel nicht länger 

geöffnet werden. Darauf beruhen auch die momentanen Öffnungszeiten. Die Belegung des 

Parkplatzes durch Baufirmen ist hinzunehmen. Alternativplätze dafür kamen nicht in Frage. 

Minigolfplatz ist geschlossen. Es wurden Gespräche mit dem Tennisclub geführt. Diese waren 

aber nicht zielbringend. Antwort zur Kaninchenplage kommt kurzfristig.  

Wortmeldung: Herr Finke findet es schade, dass die kurzen Beleuchtungszeiten durch Herrn 

Sell auf den Landkreis geschoben werden. Es ist sehr gefährlich im stockdunklen zu gehen. 

Herr Sell begründet nochmals die Verfahrensweise im Landkreis Aurich. Ausnahmen sind 



technisch begründet. Es ist aber technisch auch nicht möglich nur einzelne Lampen brennen 

zu lassen.  

Weitere Wortmeldung: Wie sind die Öffnungszeiten der Bäder im  Jahr 2023? Antwort durch 

Herrn Sell: Wenn Personal dazu vorhanden ist werden die Öffnungszeiten auch wieder 

ausgeweitet.  

Weitere Wortmeldung: Können zur Entlastung des Schwimmpersonals auch Quereinsteiger 

tätig werden? Sell fragt nach.  

Wortmeldung: Wie ist die Gemeinde bei Stromausfall aufgestellt. Antwort. Hage ist sehr gut 

aufgestellt. Feuerwehrhaus Hage ist ein Leuchtturm (Meldepunkt) im Falle eines Blackouts. 

Weitere Leuchttürme sind vorhanden. Weitere Planungen sind vorhanden. 

 

8. Maßnahmen 2023. 

Flyer ist in Arbeit. Veranstaltungen wurden bereits erwähnt. Plakate werden gedruckt.  

 

9. Anträge. 

Verkauf des Grundstücks „Wedigs Pad“. Klaus Lindner schildert die Lage des Grundstücks. 

FÖG hat damals das Grundstück erworben und anlegen lassen. Sollte man dieses Grundstück 

(nicht bebaubar) an die Gemeinde verkaufen oder gegen ein anderes Grundstück tauschen? 

Zum Beispiel gegen den Minigolfplatz? Soll der Vorstand demnach handeln? Abstimmung: 

Einstimmig dafür mit einer Enthaltung. 

 

10. Verschiedenes. 

Verteilung der Mitgliederinfos: Andrè Heske übernimmt Gebiet 4. Meldung aus der 

Versammlung: Die Fördergemeinschaft sollte in Zukunft mehr Geld einnehmen als sie 

ausgibt. Vorschlag aus der Versammlung: Im Mitgliederbrief die Hausbesitzer im Ferienpark 

bitten ihre Außenbeleuchtung brennen zu lassen oder die Bewegungsmelder zu aktivieren. 

Herr Lindner appelliert nochmals an die Anwesenden, dass der Vorstand Mitstreiter benötigt. 

 

 

Gefertigt von Bernhard Kiesecker 

 

 


